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二十大精神在朔州二十大精神在朔州

连日来，怀仁市认真传达学习贯彻
市委七届四次全会精神，按照全会部
署，把学习宣传贯彻党的二十大精神作
为当前和今后一个时期的首要政治任
务，结合实际，对学习宣传贯彻工作进
行再安排再部署。大家纷纷表示，成绩
属于过去，奋斗赢得未来，在接下来的
工作中，以党的二十大精神为指引，勇
担职责使命、锐意开拓进取，努力在新
征程上交出优异答卷，为朔州市全方位
高质量发展贡献怀仁力量。

为学习好、宣传好、贯彻好党的二
十大精神，怀仁市纪委监委机关党委精
心组织谋划，采取“六学联动”，专题学
习“领学”，交流研讨“促学”，组织生活
会“互学”，专题党课“研学”，专题调研

“助学”，志愿服务“践学”，多角度、多渠
道、多形式带动该市纪检监察干部深入
学习把握党的二十大精神的丰富内涵
和核心要义，努力做到全面准确、学深
悟透、融会贯通，以“赶考”的清醒和坚
定把全面从严治党向纵深推进，努力在
新征程上交出优异答卷。“新的赶考路
上，全面从严治党永远在路上。纪检监
察工作要牢记民心是最大的政治，让群
众感受到正风肃纪反腐就在身边。”怀
仁市委常委、市纪委书记、监委主任宣
勇表示，“我们将深入学习领悟习近平
总书记关于自我革命的重要思想，始终
牢记‘全面从严治党是党永葆生机活

力、走好新的赶考之路的必由之路’的
重要经验，准确把握‘反腐败是最彻底的
自我革命’的重要论断，深入推进清廉怀
仁建设，大力构建全域清廉格局，持续开
创党风廉政建设和反腐败斗争新局面，
努力营造风清气正的政治环境。”

党的二十大代表、怀仁市云东街道
同仁家园社区党支部书记吴志花将青
春扎根在基层，把自己任职的社区打理
得井井有条。她说：“社区是党群关系
的纽带，是政策实施的最后一棒，社区
工作直接关系到党的形象、政府的公信
力。作为一名青年共产党员，一定要深
入学习贯彻党的二十大精神和市委七
届四次全会精神，强化自身理论武装，
树牢服务群众意识，带着感情主动做工
作，把社区工作融入百姓生活的方方面
面，以更加饱满的精神状态服务好社区
群众，不断提升社区党组织的组织力、
号召力、凝聚力，真正让社区成为居民
的‘家’。”

近日，在学习宣传贯彻党的二十大
精神专题党课上，怀仁市税务局党委书
记、局长王钊结合工作实际，对二十大
报告中的 15 个部分逐一进行详细解
读。同时，结合今年税务工作实际、五
年税务工作规划，对全局学习贯彻党的
二十大精神提出具体要求。他表示，学
习宣传贯彻党的二十大精神，关键在行
动。要在学深悟透、学思践悟、学以致

用上下真功夫；坚持以学习宣传贯彻党
的二十大精神为主线，紧紧围绕“抓好
党务、干好税务、带好队伍”工作要求和
省局党委1136 工作思路，牢记使命、履
职尽责，持续深入抓好《意见》落实、

“快准稳好”落实退税减税政策、全面
推进“全电”发票、社保费“统一模式”、
服务市场主体倍增、“强基提智”工程、
纳税人满意度和税收营商环境双提
升、干部队伍建设、全面从严治党等各
项重点工作，全力以赴迈入全省税务系
统第一方阵。

“广大青年要坚定不移听党话、跟
党走，怀抱梦想又脚踏实地，敢想敢为
又善作善成，立志做有理想、敢担当、能
吃苦、肯奋斗的新时代好青年，让青春
在全面建设社会主义现代化国家的火
热实践中绽放绚丽之花。”团怀仁市委
书记王晓龙表示，“作为一名基层团干，
我将始终牢记‘助手和后备军’的定位，
聚焦引领凝聚青年、联系服务青年、组
织动员青年的职责使命，团结带领全市
团员青年矢志不移跟党走，为怀仁各项
事业高质量发展贡献青春力量！”

怀仁市云中街道北坛东街网格员
薛志荣表示：“我将以党的二十大精
神为指引，立足岗位职责下足‘绣花
功夫’，全身心服务好网格内居民群众，
在爱岗敬业中奉献青春，共建共治共享
美好家园！”

怀仁按照市委部署，扛起责任、勇毅前行——

在新时代新征程上展现新作为
记者 武跃林

新华社北京12月12日电 中共中
央总书记、国家主席、中央军委主席习
近平近日对非物质文化遗产保护工作
作出重要指示强调，“中国传统制茶技
艺及其相关习俗”列入联合国教科文组
织人类非物质文化遗产代表作名录，对
于弘扬中国茶文化很有意义。要扎实
做好非物质文化遗产的系统性保护，更

好满足人民日益增长的精神文化需求，
推进文化自信自强。要推动中华优秀
传统文化创造性转化、创新性发展，不
断增强中华民族凝聚力和中华文化影
响力，深化文明交流互鉴，讲好中华优
秀传统文化故事，推动中华文化更好走
向世界。

11 月 29 日，我国申报的“中国传统

制茶技艺及其相关习俗”在摩洛哥拉巴
特召开的联合国教科文组织保护非物
质文化遗产政府间委员会第 17 届常会
上通过评审，列入联合国教科文组织人
类非物质文化遗产代表作名录。目前，
我国共有 43 个项目列入联合国教科文
组织非物质文化遗产名录、名册，居世
界第一。

习近平对非物质文化遗产保护工作作出重要
指示强调

扎实做好非物质文化遗产的系统性保护
推 动 中 华 文 化 更 好 走 向 世 界

本报讯（记者 赵娟娟） 12 月 12
日上午,朔州市第七届人民代表大会第
二次会议在市职工文化活动中心隆重
开幕。全市各条战线的人大代表，牢记
人民重托，肩负神圣使命，依法履行宪
法和法律赋予的职责，选举我市出席山
西省第十四届人民代表大会代表。

市职工文化活动中心主会场内气
氛庄重热烈，主席台上方的会标格外醒
目，主席台帷幕正中的国徽在鲜艳的红
旗映衬下熠熠生辉。会场正后方“高举

习近平新时代中国特色社会主义思想
伟大旗帜，全面贯彻党的二十大精神，
为加快建设现代化塞上绿都，在全方位
推动高质量发展中争先崛起而努力奋
斗！”的巨幅标语，振奋人心。大会以视
频会议形式召开,设 1 个主会场和 5 个
分会场。

本次大会主席团常务主席、执行主
席姜四清、冯云龙、吴晓斌、王帆、蒋丽
梅、王志坚、张祥、曹占贵、何志岳在主
席台前排就座。冯云龙主持会议。

省人大代表选举第二督导组组长
马海仙及其他成员到会督查指导。

出席大会代表符合法定人数。
上午10时,冯云龙在主会场宣布大

会开幕。与会人员全体起立,雄壮嘹亮
的国歌声在会场内回荡。

会议表决通过了市七届人大二次
会议选举办法。

在主席台就座的还有吴秀玲、宋
红波、张立新等市领导及部分主席团
成员。

市七届人大二次会议隆重开幕
冯云龙主持 姜四清吴秀玲宋红波张立新等出席
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生态是右玉的灵魂，绿色是右玉的
本色。

70 多年的绿色接力，近 170 万亩的
人工造林，全县达到了 57%的林木绿化
率，曾经风沙成患的“不毛之地”，变成
了如今的“塞上绿洲”，同时孕育形成了
宝贵的“右玉精神”。这些，离不开奋战
在植树造林一线林业人的无私奉献。

党的二十大报告提出，推动绿色发
展，促进人与自然和谐共生。站在新的
历史起点，右玉林业人信心满怀。“我们
要持续厚植生态底色，把绿水青山建得
更美，把金山银山做得更大。”右玉县林
业局局长刘占彪说。

持续发力改善环境
“整地挖坑规格、苗木质量、栽植标

准都符合设计作业要求，成活率一定能
达到 90%以上。”虽然北风呼啸，严寒刺
骨，但在右玉县高家堡乡何庄村鹰窝山
山头上，三四个穿着大棉袄、棉裤棉鞋
的人，正在查看造林工程进度与质量，
说话的人便是右玉县林业局技术员赵
守忠。

11 月 30 日，站在鹰窝山的山头上，
赵守忠冒着零下 22 摄氏度的严寒，与 3
名工程技术人员边走边看，认真细致地
查看每一棵樟子松、油松和云杉，生怕
工程建设技术标准不达标、苗木质量不
合格。“党的二十大报告提出，尊重自
然、顺应自然、保护自然。这是我们实
施的永定河（桑干河）源头国土绿化试
点示范项目。工程从 9 月份开工，目前
已经完成 80%的工程量。因季节影响，
暂时停止栽植山桃、山杏、丁香、玫瑰等
阔叶苗木，等明年春季大地解冻立即开
工，力争 4 月底前保质保量完成整体建
设任务。”赵守忠告诉记者。

70 多年的绿色接力，离不开赵守忠
这些林业技术人员。他们走遍右玉的
山山水水，只为改变生存环境；他们坚
持不懈植树造林，只为筑牢生态安全屏
障；他们与林为伴，守护着这片来之不
易的绿水青山。

“十三五”以来，右玉林业人完成
营造林 40 多万亩，修复退化草原 1 万
亩、草原改良 1.2 万亩，实施沙棘林提

质增效 12.5 万亩……右玉成为全国
35 个县级防沙治沙综合示范区之一，
在全省率先实现了全县域宜林荒山
基本绿化。

“穿靴”“戴帽”“扎腰带”……这些
适合半沙化土壤的营林方法，林业技术
人员试验了一遍又一遍。在 25 度以上
荒坡，先灌后乔，营造护坡水保林；在25
度以下的沙化地带，“6+1”林草间作。
林业技术人员对造林防沙治沙已经积
累了丰富的经验。

这些天，针对造林区域不同的自然
特点，林业技术人员深入调查研究，因地
制宜，合理规划造林模式。据了解，右玉
明年将实施林草生态系统修复，项目已
经申报，规划先期落地上图，计划实施退
化林和退化草地修复3万亩以上。

绿色带来更多红利
右玉在党的二十大精神指引下，忠

实践行习近平生态文明思想，绿水青山
正在转变为金山银山。

“我们每年销售 30 万株苗木，销售
范围覆盖内蒙古、河北和山西的30多个
市县，年销售收入达20多万元。价格好
时收入可达到上百万元。”11 月 30 日下
午，在右玉县国营苗圃，看着长势旺盛
的樟子松、火炬、丁香等苗木，主任赵宝
平欣慰地对记者说。

右玉县国营苗圃从只供应本县“绿
化”，发展到走市场化道路的“彩化”，再
将苗木转化成“财化”，获得社会和经济
效益双丰收。

（下转第二版）

久久为功逐绿行
马占富

图为右玉县林业局工作人员在野外查看造林工程进度。 薛礼伟 摄

市七届人大二次会议各代表团
举行全团会议

本报讯（记者 武跃林） 12月12日下午，市七届人大二
次会议各代表团举行全团会议。

第一次全团会议酝酿、讨论我市出席省第十四届人民代
表大会代表候选人名单（草案）；代表依法联名推荐我市出席
省第十四届人民代表大会代表候选人；各代表团分别推选监
票人人选。

第二次全团会议酝酿、讨论我市出席省第十四届人民代
表大会代表正式候选人名单（草案）；审议总监票人、监票人、
总计票人名单（草案）。

市七届人大二次会议主席团
举行第二次会议

本报讯（记者 武跃林） 12月12日上午，市七届人大二
次会议主席团举行第二次会议，主席团常务主席王帆在主会
场主持会议。会议以视频形式召开。

会议听取了组织组关于市七届人大二次会议选举办法（草
案）审议情况的汇报；表决了市七届人大二次会议选举办法（付表
决本），提请全体会议表决；表决了总监票人、总计票人（草案），提
交各代表团审议，布置各代表团分别推选监票人人选。

市七届人大二次会议主席团
举行第三次会议

本报讯 （记者 武跃林）１2月12日下午，市七届人大
二次会议主席团举行第三次会议，主席团常务主席蒋丽梅在
主会场主持会议。会议以视频形式召开。

会议听取了组织组汇报我市出席省第十四届人民代表
大会代表候选人名单（草案）酝酿、讨论情况；表决了我市出
席省第十四届人民代表大会代表正式候选人名单（草案），并
提交各代表团酝酿、讨论。

市七届人大二次会议主席团
举行第四次会议

本报讯 （记者 武跃林） 12 月 12 日下午，市七届人大
二次会议主席团举行第四次会议，主席团常务主席王志坚在
主会场主持会议。会议以视频形式召开。

会议听取了组织组汇报我市出席省第十四届人民代表
大会代表正式候选人名单（草案）酝酿、讨论情况和总监票
人、监票人、总计票人名单（草案）审议情况；表决了我市出席
省第十四届人民代表大会代表正式候选人名单（草案），提请
全体会议选举；表决了总监票人、监票人、总计票人名单（草
案），提请全体会议表决。

“党的二十大报告指出，建设现代
化产业体系。坚持把发展经济的着力
点放在实体经济上，推进新型工业化，
加快建设制造强国、质量强国、航天强
国、交通强国、网络强国、数字中国。我
们把服务实体经济和人民美好生活需
要作为出发点和落脚点，以持续打造普
惠金融、科技金融、绿色金融为工作抓
手，全面贯彻新发展理念，服务新发展
格局，让利实体经济，提高金融服务水
平。”12月2日，农行朔州市分行党委书
记、行长张万宏告诉记者。

“真是太及时了，感谢农行的金融
服务，帮助我们解决了资金难题。”山西
晋坤矿产品股份有限公司总经理李亚
军正在煅烧高岭土生产车间检查生产
情况，他笑着对记者说。该公司位于朔
州市平鲁区北坪循环经济园区，是一家
以煤矿固废煤矸石为原料研发、生产和

销售煅烧高岭土的高新技术企业，也
是国家级专精特新“小巨人”企业。经
过多年的成长、发展，公司得到国内外
客户和经销商的好评。受疫情影响，
公司流动资金紧张，了解实情后，农行
朔州平鲁支行仅用 3 天时间，便为其
发放增信贷款 990 万元，解了企业燃
眉之急。“过几天，我们还准备为企业
发放 2000 余万元贷款，支持企业发展
壮大。”农行朔州平鲁支行行长李届民
告诉记者。

党的二十大报告指出，毫不动摇鼓
励、支持、引导非公有制经济发展。平
鲁支行把支持工业经济、实体经济的发
展作为重要工作内容，促进实体经济、
民营经济发展壮大。

农行朔州市分行扎扎实实把党的
二十大精神贯彻落实到每一项工作中，
用“金融及时雨”为企业纾困解难，助力

当地稳经济大盘。截至 11 月底，全行
各项贷款余额112.98亿元，较年初增加
13.92亿元，1—11月份累计为中煤平朔
集团有限公司等大、中小微企业发放各
类贷款42.03亿元。

近日，农行山阴县支行客户经理王
佳成一行深入山西古城乳业养殖场二
分场，查看奶牛养殖情况。前一阵，该
行依托农总行研发了“农银智慧畜牧场
景平台”，全省系统内首家为山西古城
乳业集团发放了4000万元活体奶牛抵
押贷款，解决了企业养殖奶牛活体监管
和融资担保难题。

“党的二十大报告指出，我们要实
现好、维护好、发展好最广大人民根本
利益。我们要充分发挥好金融力量，全
力助推朔州经济高质量发展，为加快建
设现代化的塞上绿都作出新的更大的
贡献。”张万宏告诉记者。

勇担金融使命 服务实体经济
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